

[En entrevista, Bernardo Valle Monroy, consejero de participación ciudadana del IECM, platicó sobre las elecciones del presupuesto participativo.](#)

(2023-05-05), TV6 Multimedios, Telediario Matutino, Liliana Sosa, David Medrano, (Entrevista) - 08:24:28, Duración: 00:06:07 Precio \$733,207.00

DAVID MEDRANO, CONDUCTOR: El Instituto Electoral de la nuestra ciudad va a elaborar su primer ejercicio electoral próximo 7 de mayo sobre el Presupuesto Participativo. Se va a elegir proyectos de mejoramiento urbano para éste y el próximo año, además de la elección de Comisiones de Participación Comunitaria que son en enlace entre los habitantes de la capital y las autoridades.

Y precisamente para hablar de este tema nos acompaña hoy Bernardo Valle Monroy, él es consejero e integrante de la Comisión de Participación Ciudadana del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Consejero, buenos días, un gusto tenerlo por acá esta mañana para que nos platicué de la logística y de lo que tiene que hacer y no hacer y checar con mucho ojo la gente cuando vaya a votar. Buenos días.

BERNARDO VALLE MONROY, CONSEJERO ELECTORAL IECM: Buen día, David, muchas gracias por la oportunidad de estar con ustedes el día de hoy.

Sí, comentarle a la ciudadanía de la capital de nuestro país que el domingo 7 de mayo tendremos elecciones, la gente podrá decidir sobre el Presupuesto Participativo del año 2023 y 2024, así como podrán elegir a los órganos de representación ciudadana que no representan ante las alcaldías que les denominamos Copaco.

Quiero decirte que el Presupuesto Participativo es una cantidad importante de recursos en los que se van a decidir, son de 4% del dinero de las alcaldías que estamos hablando como mil 800 millones de pesos en las mil 837 colonias de esta ciudad. Entonces es una cantidad de dinero importante para que la gente decida y podamos mejorar las colonias de esta capital.

DAVID MEDRANO: De acuerdo. Consejero presúmame, por favor, las planillas que nos viene a presentar.

BERNARDO VALLE MONROY: Sí, con mucho gusto. Miren, en las casillas que se van a instalar, que van a ser 2 mil tres en los 48, les vamos a entregar tres boletas, una de ellas...

DAVID MEDRANO: Esta es la boleta de opinión, ¿correcto?

BERNARDO VALLE MONROY: Esta consulta ciudadana de Presupuesto Participativo del año 2023, ahí van a notar el proyecto de presupuesto participativo que consideran el idóneo para su colonia.

DAVID MEDRANO: Muy bien, para si a usted le parecía raro que empezará por otros números, acá al reverso ya empieza desde el 1, 2, 3.

Correcto, después nos vamos para esta boleta.

BERNARDO VALLE MONROY: Sí, esta boleta es el Presupuesto Participativo del año 2024, que también hay proyectos registrados. En total tenemos más de 22 mil proyecto registrados en todas las colonias.

DAVID MEDRANO: Muy bien. Son tres planillas entonces las que la gente cuando llega a votar va a tener que trabajar con ellas, ¿no?

BERNARDO VALLE MONROY: Sí y esta última es para indicar quién es la persona candidata a la Copaco que

desea proponer para que lo represente ante las alcaldías.

DAVID MEDRANO: Consejero, hablando del papel físico de estos tres, ¿en qué se tiene que fijar la gente cuando vaya a votar para que estés seguro de que no se puede manipular, de que es legal y todos esos detalles?

BERNARDO VALLE MONROY: Pues sí, mira, lo que tienen que hacer muy importante es verificar cuáles son los proyectos que están en su colonia. Yo invitaría a la ciudadanía para que ingrese a la página de internet del Instituto Electoral de la Ciudad de México que es www.iecm.mx, ahí tenemos los proyectos que hay registrados para cada colonia y las personas candidatas a las Copacos.

También, un dato muy importante, tenemos ya los domicilios donde se van a ubicar las listas receptoras.

DAVID MEDRANO: Oye, consejero, rápidamente, acá están las urnas ¿En qué se tiene que fijar uno? Seguramente la gente cuando llegue a depositar su papel, su boleta la mente por acá, tiene que fijarse que no esté abierta, que no esté rota, algún sello.

BERNARDO VALLE MONROY: Exactamente, van a estar así tal cual, hay dos urnas, ésta de Presupuesto Participativo donde va a ingresar las papeletas de Presupuesto Participativo y esta morada es para meter la boleta gris de los candidatos a los Copacos.

DAVID MEDRANO: Ya a la hora de hacer el, no el ejercicio, sino la práctica del voto, ¿tienen algún sello, alguna calcomanía que no tengamos que fijar?

BERNARDO VALLE MONROY: Sí, mira, quiero decirte que van a estar cerradas, como lo ves son transparentes y al final de la votación, que el horario va a ser de 9 5 de la tarde, a las 5 de la tarde se va a realizar el escrutinio y se va a determinar qué proyecto fue el ganador.

Algo muy importante, que si la gente no tiene la oportunidad de entrar a la página de internet, en cada mesa receptora va a haber cárteles que van a indicar cuáles son los proyectos registrados y las personas candidatas.

DAVID MEDRANO: Para ti ya estén ahí no pueden checar uno a uno y, ojo, no hay excusa.

Oye, nos tenemos que ir porque el tiempo es muy corto, pero por favor si le pueden checar, una checadita rapidita a la urna, también hay objetos para poder ayudar a la gente con tipo de discapacidad, tanto visual como física, para que pueda hacer su sufragio. Esto es para las personas que, me comentaba, tienen alguna discapacidad física, ¿correcto?, motora.

BERNARDO VALLE MONROY: Exacto, discapacidad motriz y es un sello equis que pueden votar si incluso si no tiene un brazo, con el, ponen en el muñón y de esta manera votan.

DAVID MEDRANO: De acuerdo y también un tipo de lupa por si la gente ya no la llega y se les olvida los lentes, pues mire, no hay excusas.

Consejero Bernardo Valle Monroy, muchas gracias por estar con nosotros, por darnos certeza y invitar a la gente a que haga su sufragio efectivo.

BERNARDO VALLE MONROY: Muchas gracias, David.

Pues sí, invitar a toda la ciudadanía que acude con su credencial a votar las mesas receptoras de opinión que instalaremos el día domingo 7 de mayo y pues que su, es muy importante su participación.

DAVID MEDRANO: Sí, de acuerdo para mejorar todos como ciudad.

Consejero, muchas gracias, buenos días, por estar con nosotros.

BERNARDO VALLE MONROY: Gracias, David.

DAVID MEDRANO: Nosotros continuamos en el Telediario.

MAR